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长兴路办事处全力为重点工程保驾护航

7个大项目带动辖区发展
本报讯（记者 栾月琳 通讯员 郑永青 陈

建利）惠济区长兴路办事处实施“抓经济、保
民生、促发展”战略，全力为落户辖区的省、
市、区三级重点工程保驾护航，并以此带动辖
区经济持续协调发展。

总投资 2.87 亿元的河南省“文化兴省、
体育强省”重点工程——省体育中心游泳跳
水馆，占地面积 43531 平方米，建成后可承
接游泳、跳水、水球、花样游泳等项目的国
内、国际重大比赛。项目 2008 年 6 月开工，
得到长兴路办事处大力支持。办事处领导
定期到施工现场走访、调研，专人负责工程
协调。当工地树木影响施工时，办事处积极

协调相关部门将树木移植，强降雪使工程陷
于瘫痪，街道组织人员清理积雪、疏通道路，
节假日办事处慰问工程技术人员和工人，给
他们送来贴心、真诚的问候。项目负责人
说：“办事处的大力支持和帮助，保证了工程
的顺利推进！”

投资 6000 多万元的惠济区重点工程
——惠济一中占地 33亩，是惠济区群众最为
关心的一项便民、惠民工程，被列入区政府
2009年惠民十大实事之首。工程立项之初，
长兴路办事处主动请缨，抽调精兵强将协助
环保、安监、消防等工作。办事处安监人员深
入工地检查督促，定期召开安全例会，邀请专

业人员讲授安全常识，增强工人安全意识。
社区巡防队对工地周边加强巡逻，为工程提
供良好的社会治安环境。经济办专人协助施
工方办理各类手续，主动提供优质服务。惠
济一中工程负责人乐观地表示，明年 2 月 10
日保证投入使用。

5月开工的科学大道西三环立交桥是一
座四路交叉三层互通式立交桥，建成后将彻
底打通环城快速路连接高新开发区的交通瓶
颈。长兴路办事处成立拆迁协调领导小组，
全面负责工程拆迁、土地补偿、与周边单位协
调等工作。土地所 10 余人日夜加班，3 天完
成红线内附着物普查，并协调利海公司、市政

局等单位提前完成花草树木迁移和建筑物拆
除工作，保证了工程顺利进行。截至目前，该
工程桥梁基础基本完成，桥面工程紧张有序
进行。

长兴路办事处党工委书记赵成群说：“重
点工程投资多、规模大、影响远，建成后将有
力带动辖区经济发展，给辖区百姓带来看得
见、摸得着的切实利益。”

目前，落户长兴路街道辖区的 7 项重点
工程中，3项进入扫尾阶段，其余项目顺利推
进。这些项目建成后，必将成为拉动辖区投
资和发展经济的“助推器”，为实现跨越式发
展提供支撑点。

爱心永驻 无悔人生
——追记共产党员王荣波

本报记者 陈亚洲 通讯员 金鑫 实习生 王燕柯 文/图

在二七区建中街街道办事处淮南社区，92岁
高龄、有 53 年党龄的老党员王荣波去世已 50 多
天，但人们依然怀念他，传颂着他生前为大伙办
的一件件感人事儿。

“王一剪”一心为民
昨日上午，听说要采访王老，居民们纷纷聚

到社区。
王荣波原为一个街道服装厂有名的裁缝，他

设计的旗袍最有名，很多人都慕名找他做衣服，
被尊称为“王一剪”。

“王老是我的恩师，要不是他，我家根本没法
过。”王荣波同住一个院的下岗女工张春玲说。
小张的爱人自幼患有小儿麻痹，不能自食其力，
孩子上学又需要钱，家庭生活重担全部压在她柔
弱的肩上，虽说社区为其办理了最低生活保障，

可家中经济仍很困难。
“小张，你很聪明，我教你裁缝手艺，出去工

作也好，自己做生意也好，都是一条出路。”一天，
王老找到小张。

从此，王老就手把手教她，毫无保留地传授
裁剪技艺。张春玲有了一技之长，她开了一个裁
缝店，生活越过越甜蜜。

楼院里有很多张春玲一样的妇女，家里条件
不好，出门找工作难，王老就主动把她们组织起
来，免费传授裁剪制衣手艺。

爱心情系下一代
“只要国家有难时，王老总是第一个到社区

捐钱捐物。”社区办公室的老李说。
王荣波老人每月退休金只有 1000 多元，但

平时看到谁家有难，就会悄悄地送上钱，帮助渡

过难关。今年 9 月初，辖区的安置小区有个孩
子考上了职专，因为家庭困难拿不出学费，只
有暗自在家伤心落泪。王老知道后，从自己的
退休金中挤出钱，悄悄地送到这个困难户家
中。

2008年5月12日，四川汶川发生了特大地震
灾害，王老在第二天，就赶到社区交了 200元“特
殊党费”。这年 5月 20日，淮南街 19号院里来了
两名特殊小客人，是从四川江油市灾区来郑投奔
姑姑的。王老给每个孩子买了衣服和学习用品，
还塞给孩子200元钱。

闲不住的人
“王老在我们家属院里是个闲不住的人，他

不仅乐于助人，还时时为大伙的事儿而奔忙操
劳。”坐在一旁的李建平老师傅说。

2003年初，安置小区4个家属院进行水表改
造，因涉及工程费分摊事宜，负责此事的李建平
在做居民工作时，遇到了很大的阻力，水表改造
费用收不上来，工程一度陷入僵局。王老带头交
费，还与李建平一起，挨门逐户到居民家中耐心
解释。两位八九十岁的老人辛苦两个月，终于动
员 467户居民都交了水表改造费，确保水表改造
工程顺利进行。

一份“特殊”党费
社区支部书记刘青霞取出一本鲜红的党

证，讲述了王荣波让亲属交纳“特殊”党费的故
事——

王荣波 1956 年加入中国共产党，1979 年 11
月退休后，他时刻不忘自己是一名党员，主动找
社区参加组织生活，每月党费按时交纳从不拖
欠。在弥留之际，仍嘱咐亲属帮他交纳一份党
费。

料理完后事，王荣波的外甥女就把老人用手
绢包着的党费，送到了社区党支部。

王 老 生 前 处 处 关 心 他 人 ，唯 独 没 有 自
己。去年重阳节，组织上慰问 90 岁以上高龄
的老人送来一条棉被，王老执意给困难户送
去，在大家劝说下才留了下来，这条棉被一
直用到病故。

在社区居民心中，王老的音容笑貌仿佛还在
眼前……

管城区西大街办事处平等街社区新近建成的“党员谈心室”，被社区党员誉为“我们的
温馨小屋”。谈心室布置幽雅温馨，用于党员交流、民主谈心以及居民纠纷调处、邻里矛盾
化解等。独立的空间，既能照顾个人私密，又利于谈话人敞开心扉，建成至今已开展各类
谈话30余次。 本报记者 栾月琳 摄

608名协管员
免费体检

本报讯（记者宋晔 文/
图）昨天一大早，金水区总医
院迎来了一批特殊的体检群
体——金水公安分局的协管
员们。

金水分局共有 608 名协
管员，他们负责金水区 70多
万流动人口的日常管理，风
里来雨里去，十分辛苦。金
水公安分局决定对协管员们
的身体健康情况进行一次全
面的体检。在经八路派出所
民警联系下，由金水区总医
院免费为 608名协管员进行
体检。

老人没留下什么遗物，这件棉被是去年重阳节组织上慰问送的礼物，一直用到他病故。

中原区

集中培训小幼校长
本报讯（记者 杨学栋 通讯员 刘国友）校

长，是学校教育的灵魂。中原区为进一步推进
“教育强区”，日前组织全体中小学幼儿园校
长，赴北京师范大学进行了为期半个月的封闭
式学习培训。

据悉，此次培训课程设计针对中原区校长
实行“量身打造”，授课者是北师大教育管理学
院赵德成教授等专家。校长们还听取了北京十
四中校长王建宗、北京史家小学校长卓立等专
家型名校长作的专题报告。

中原区教体局有关负责人介绍，这次培训
旨在培养全区校长开阔的眼界和思路，更高层
次地明察当今基础教育改革和发展的方向，增
强实施素质教育的自觉性。

上街区

听证会搬进讲堂
本报讯（记者陈亚洲 通讯员韩维毅）11

月29日，上街区将行政复议听证会搬进了法律
知识讲堂，为全区副科级以上领导干部上了一
堂别开生面的法律知识课。

今年 10 月 21 日，上街区城市管理行政执
法局对许昌路中段的幸福保健品店下达整改通
知书，认为其悬挂在屋檐下的广告牌未经有关
部门批准，要求限期拆除。店主王天福按要求
拆除了广告牌，但对执法局的执法行为存在异
议，于是向区政府提出了行政复议。

29日上午，王天福和上街区城市管理行政
执法局的代表在听证会上就幸福保健品店设置
在屋檐下的广告牌是否属于户外广告、需不需
要经市政部门批准等问题展开了激烈交锋。

申请人和被申请人双方丰富的法律法规
知识，敏捷的思维，令在场干部深感震撼。区法
制局负责人表示，今后还会举办更多类似的法
律知识讲座，以多样的形式，激发领导干部们学
法用法的兴趣。

丰产路办事处

巡防员进驻中小学
本报讯（记者 王影 通讯员 张伟）如果学生

遇到不法分子在校园门口敲诈勒索、以大欺小等
行为，可以向“校园巡防”求助。即日起，金水区
丰产路街道办事处为辖区每所中小学配备2名
专职校园巡防队员，为学生安全撑起“保护伞”。

“不仅如此，我们还在辖区中小学校门口安
装‘千里眼’，时刻监控校园周边动态。”丰产路街
道办事处文明办宣传科科长李文娟介绍，在对校
园周边的摸底调查中发现，无证摊贩、黑网吧、黑
影吧、口袋书、彩票投注站“围堵”校园。该办事
处联合辖区工商、执法等部门，快速出击清理了
校园周边的“黑网吧”、“黑影吧”、“口袋书”等违
法经营者，为辖区学生打造“绿色环境”。

此举措让辖区学生家长吃了一颗“定心丸”，他
们坦言，有了办事处的“护航”，终于可以松口气了。

航海西路办事处

筹资修路解决出行难
本报讯（记者 杨学栋 通讯员 王冬青）昨

日，航海西路街道办事处闫垌村民时春来，看着
家门口崭新平整的公路，高兴地说：“再过几天，
这条路就全部竣工了，政府给群众做了一件大
好事大实事啊。”

时春来所说的路是 028 公路，该路曾是
备战路，由于载重车辆碾压，缺乏维护，致
使路面坑坑洼洼，部分路段塌陷。沿路居
住的航海西路街道办事处闫垌、段庄、郭厂
3 个村的 2000 名村民苦不堪言。028 公路在
中原区有 2.6 公里，全在航海西路街道办事
处辖区。

由于历史原因造成的管理权归属问题长期
悬而未决，道路修建工程迟迟不能开工。为促
使 028 公路修建工程及早顺利实施，作为第一
相关责任单位，航西街道办事处成立由党工委
书记、办事处主任任组长的工作领导小组，负责
整个工程建设的各项协调工作。办事处领导多
方协调、上下沟通，共筹措 1480 万工程款并落
实到位。自10月25日开始，办事处工作人员全
员投入、加班加点，3天时间就完成了地面附属
物、建筑物的动迁工作。

大学路办事处

成立政协委员之家
本报讯（记者安群英 通讯员 刘翠）昨日，

大学路办事处在康桥华城社区举办了“和谐驿
站”——政协委员之家揭牌仪式，辖区的政协委
员有了走进群众、倾听民意、深入开展便民活动
的“家”，辖区群众也有了与政协委员交流的窗
口和驿站。

设在康桥华城社区的“委员之家”开设了
广言堂、民声窗口、社情民意、书香阁、风采长
廊、技能坊等窗口，在这里，委员们轮流坐席与
居民群众面对面交流，不仅可以广开言论、畅所
欲言，还能进行交流学习。

身残志坚的农技员
本报记者 党贺喜 通讯员 刘晓军刘瑞

在惠济区日前举办的残疾人培训班
上，区残联的同志热情地给记者推荐了全
区残疾人就业典范、共产党员王永亮。

老王自幼罹患脊髓灰质炎，右腿走起
路来非常吃力。就是这样一个需要社会关
心扶助的人，先是刻苦钻研种植技术，自己
承包菜地致富，而后回报社会，带领群众搞
特色种植，成为远近闻名的致富带富能人。

记者提出到他的菜地看看，王永亮爽
快答应，很快来到他的家乡惠济区青寨村。

站在青寨村的新社区往西望去，是高
高矮矮的蔬菜大棚。这里就是闻名省市的
惠济区无公害蔬菜青寨村生产基地。回到
菜地，王永亮就像回到家，一会儿在黄瓜架
旁固定藤架，一会儿又蹲在番茄秧前给菜
苗分枝。“青寨村这几百亩无公害蔬菜都归
我张罗！”面对着绿油油的菜地，王永亮兴

奋地说。
上世纪90年代，青寨村的蔬菜生产主

要是传统的种植方法，很难提高蔬菜种植
产量。为破一破“老黄历”，只有高中文凭、
行走不便的王永亮，五年面壁，自学名、优、
特蔬菜种植技术，并在长时间的生产实践
中掌握了大量的一手信息。在区残联和村
委会的帮助下，他主动与本村种植户签订
了技术服务协议，并承诺，如果在协议期间
群众出现了负盈利，一切费用由他个人承
担。1998年—2000年，他带领种植户先后
到山东寿光、辽宁温香镇、包头等地参观学

习。他还定期邀请专家教授为种植户进行
技术指导，在每一个生产环节，他都步履蹒
跚地奔波在田间地头，手把手、面对面地向
菜农讲解种植技术。

自打担任蔬菜科普宣传员以来，王永
亮更忙了，在本村举办各类培训班 22 场
次，培训种植户 160 余户，现场指导 70 余
次。先后推广了樱桃萝卜、樱桃番茄、西洋
菜、革命菜等十几个新、特、优品种，亩产收
入也由原来的3000元增长到7100多元。

“我是一名党员，我不能辜负群众对我
的信任。”王永亮说。


